

## EL LIBRERO ITINERANTE DE MÉRIDA PRÓSPERO VILLAMIZAR SE FUE CON SUS LIBROS HACIA OTRA GALAXIA. (1947-2014)

En esta ciudad de Mérida impregnada desde hace siglos por la sensibilidad para el estudio, la lectura, la enseñanza y los libros, Próspero Villamizar Sierra desempeñó su oficio de librero durante treinta y cinco años, con la peculiaridad de ser un *librero itinerante* que visitaba a sus clientes en sus oficinas, cubículos universitarios e incluso en sus hogares a aquellos de su mayor confianza.

Próspero trabajaba con libros nuevos y usados y viajaba con frecuencia a Caracas cuando se informaba a través de sus amigos, de la inminencia de remates de libros o venta de bibliotecas por el fallecimiento de sus dueños, así como también a conocer las novedades editoriales y a buscar encargos específicos de sus clientes. Poseedor de una amplia cultura, fue un asiduo lector y tuvo la oportunidad de visitar varias ciudades de América Latina entre ellas México y Bogotá.

De un natural sencillez y humilde nunca hacía alarde de sus conocimientos y lecturas, conocía los intereses y campos de trabajo de sus clientes y se anticipaba a sus necesidades con novedades editoriales y también con viejas ediciones de libros difíciles de conseguir, cuyo hallazgo resultaba casi inexplicable, por eso su visita era siempre bienvenida con un: *A ver Próspero que trae por allí*.

Recordamos oírle mencionar entre clientes de su estimación al profesor Andrés Suzzarini, la profesora Margarita Blandria, el profesor Alí López Bohórquez, el Doctor José Vicente Scorza, el Doctor Baltazar Porras Cardozo, el profesor Plinio Negrete Ballesteros, el profesor Miguel Montoya, la Dra. Edda Samudio, la profesora María del Pilar Quintero, la pintora Cyra La Cruz, Iván Vivas Gari, la Dra. Ana Hilda Duque, y muchos/as más.

Próspero nació el 27 de octubre de 1947 en Ejido, estado Mérida, fue su padre Próspero Villamizar, fabricante de fuegos artificiales de la región, quien comerciaba entre los estados Táchira y Mérida y su madre Victoria Sierra, artesana de la localidad de Ejido, quien hacía muñecos de anime (pastores, ovejas, etc.) para los tradicionales pesebres navideños, además elaboraba vestidos y ajuares matrimoniales, trajes de primera comunión y los trajecitos *para ir al cielo* de *los angelitos*. Próspero tenía desde niño una gran inclinación por la lectura y la música, estudió hasta octavo semestre de la Licenciatura de Historia, en la Universidad de Los Andes. Fue un autodidacta en muchos campos tales como el arte, la geografía y la literatura. Recibió la influencia de su hermano mayor Julio Villamizar cronista de Ejido, quien también tuvo en un tiempo atrás una venta de libros. El 29 de abril de este año 2014, en días aciagos de enfrentamientos callejeros, barricadas y amagos de guerra civil, ante lo inhóspito de las circunstancias, Próspero recogió algunos de sus libros más preciados, guardó en su memoria los rostros y nombres de sus amigos y familiares más cercanos y partió desde la casa de su sobrina Rocío en la ciudad de Tovar hacia otra galaxia en busca de nuevos lectores y amantes de los libros. Sus amigos y Mérida le deseamos feliz viaje y le agradecemos su contribución a la circulación de los saberes, de los libros y la palabra escrita en esta amada ciudad.

*María del Pilar Quintero y Thania Villamizar*